

# En Diez Años, un Millar de Sacerdotes han Sido Muertos en América Latina

Por HECTOR ALMAZAN

Cerca de un millar de sacerdotes han sido asesinados y torturados en América Latina, en la última década, por haber tomado como suya la causa de los pobres, oprimidos y explotados, dijo ayer José Alvarez Icaza, director del Centro Nacional de Comunicación Social (Cencos).

Actualmente a la tendencia de liberación de la Iglesia se le denuncia como "marxista y comunista", y hay fuerzas retrógradas y oscurantistas que "con cortinas de humo" buscan la negación de los sectores comprometidos con los pobres de la Iglesia, porque han denunciado la desproporcionada distribución de la riqueza y la explotación capitalista, señaló el líder, y aseguró:

Existe una larga lista de sacerdotes asesinados, principalmente en Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica. En México —subrayó—, el año pasado fue especialmente violento por los constantes ataques que sufrieron los sacerdotes

Afirma que en 1977 ocu-

rrieron los siguientes hechos: En marzo fue asesinado el párroco de la colonia popular Nombre de Dios, en el estado de Chihuahua; en abril, el sacerdote Rodolfo Escamilla, y el mismo mes fue atacado el padre "Goyo" García, ayudante del obispo Lona, del Istmo de Tehuantepec, conocido por su defensa apasionada de las comunidades indígenas.

Agregó que a principios de julio el Cencos y otras cuatro instituciones ecumé-

nicas fueron allanadas por la policía, que se llevó instrumentos de trabajo y clausuró sus locales durante mes y medio. En agosto las oficinas de monseñor Rafael Vázquez Corona, también fueron allanadas.

En septiembre la policía irrumpió en una casa de jesuitas en México, D. F. y meses después en la sede de un trabajo social en una colonia popular de Guadalajara, Jal., también de jesuitas.

# Duplicará su Producción la Ford de Argentina; Invertirá 335 Millones

Por DAVID SMYTH

NUEVA YORK, 18 de agosto. (AP) — Al tiempo que General Motors, la empresa automotriz más grande de Estados Unidos, se propone retirarse de Argentina, Ford Motor Co., la segunda en importancia, parece contemplar una inversión de hasta 335 millones de dólares en ese país.

Estas actitudes diametralmente opuestas fueron el tema de comentarios en la prensa estadounidense.

El Wall Street Journal señala hoy un anuncio hecho en Dearborn, Michigan, por el presidente de Ford Motor Argentina, S.A. Juan M. Courard. Según éste, la filial argentina de Ford podría invertir unos 335 millones de dóla-

res en los próximos años para modernizar sus instalaciones y duplicar su capacidad de producción de vehículos en Argentina.

El diario recuerda que a principios de este mes, General Motors había anunciado que abandonaría la producción de vehículos en ese país, debido a la falta

SIGUE EN LA PAGINA VEINTE

Sigue de la Pagina Dieciocho

de demanda y la intensa competencia en dicho mercado.

Courard dijo que Ford se propone invertir 35 millones de dólares durante 1978 y 1979 y otros 300 millones en los diez años siguientes para la renovación y expansión de sus operaciones argentinas.

Afirmó que si la empresa decide definitivamente efectuar dichas inversiones duplicará su capacidad de producción, que asciende actualmente a 65.000 automóviles y camiones por año.

La empresa matriz ad-

virtió que los planes de la filial argentina no son más que "posibilidades", ya que no se han tomado decisiones definitivas.

Ford es el fabricante más importante de automotores en Argentina, y representa el 27 por ciento de la producción automotriz en este país.

Al mismo tiempo, la revista Business Week comenta en su última edición que la industria automotriz argentina, "aturdida por la decisión de General Motors de retirarse del país, parece encaminada a días aún más difíciles".